



## FAITS SAILLANTS DU RAPPORT FINANCIER ET DU RAPPORT DU VÉRIFICATEUR EXERCICE 2022

*Chères citoyennes, chers citoyens,*

En vertu de l'article 276.2.2 du Code municipal et à titre de mairesse, c'est avec plaisir que je vous présente les faits saillants du rapport financier et du rapport du vérificateur externe, soit MNP S.E.N.C.R.L./s.r.l., pour l'année 2022.

### REVENUS ET DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

Nous avons terminé l'année 2022 avec des revenus de fonctionnement (taxes diverses, mutations, permis et subvention récurrente du ministère des Transports pour l'entretien des chemins) de 750 817 \$. Nos dépenses de fonctionnement incluant les éléments de conciliation à des fins fiscales ont été de 591 679 \$. Nous affichons donc un excédent de fonctionnement de l'exercice à des fins fiscales réel de 159 138 \$. Ce surplus s'explique, entre autres, par l'encaissement non prévue de surplus de subventions, d'un surplus au niveau des revenus de droit de mutation ainsi que des dépenses moindres que celles prévues au budget 2022.

### ACTIVITÉS D'INVESTISSEMENT

En 2022 la Municipalité a investi 407 156 \$ dans les infrastructures routières et municipales. Les investissements ont été en partie financé par des subventions gouvernementales pour un montant de 356 540 \$ et le solde de 50 616 \$ à partir des activités de fonctionnement.

Les subventions gouvernementales de 356 540 \$ ont servi à effectuer les travaux suivants :

- ❖ Le rechargement majeur sur les chemins suivants Gee, De l'Église, Du Moulin, Rang 7, Roger, Bernier et Norris (TECQ \_Taxe d'accise et contribution du Québec)
- ❖ La rénovation de l'hôtel de ville par ses nouvelles fenêtres, les travaux pour le vide-sanitaire, ses nouvelles portes et l'ajout d'un 3<sup>e</sup> bureau (TECQ \_Taxe d'accise et contribution du Québec)
- ❖ Les travaux de réfection et l'aménagement du centre communautaire (FRR et TECQ \_Taxe d'accise et contribution du Québec)

Nous pouvons affirmer avec fierté que la municipalité d'Ulverton maintient une saine gestion des revenus de taxes municipales et qu'elle utilise au maximum les subventions gouvernementales disponibles pour procéder à l'amélioration des routes et des infrastructures de loisirs.

En conclusion, pour 2023, le conseil municipal a diminué le taux de taxation passant de 0,5385\$ à 0,4218\$ des cents dollars d'évaluation suite à la réception du nouveau rôle d'évaluation foncière triennal. De plus, afin de pallier la hausse des dépenses non compressibles, celles des services et celles des quotes-parts, nous avons affecté un montant de 135 315 \$ au budget 2023.

Lynda Tétreault, Mairesse  
Présenté au Conseil le 1er mai 2023



## **HIGHLIGHTS OF THE 2022 FINANCIAL REPORT AND EXTERNAL AUDITOR'S REPORT**

**DEAR CITIZENS,**

*Pursuant to section 276.2.2 of the Municipal Code and as Mayor, I am pleased to present the highlights of the financial report and the external auditor's report, MNP S.E.N.C.R.L./s.r.l., for the year 2022.*

### **OPERATING REVENUES AND EXPENSES**

*We completed 2022 with operating revenues (miscellaneous taxes, transfers, permits and recurring Ministry of Transportation road maintenance grant) \$750 817. Our operating expenditures, including tax reconciliation items, were \$591 679. We therefore have an actual operating surplus for tax purposes for the year of \$159 138. This surplus can be explained by: among other things, through the unplanned receipt of a grant granted by our member of Parliament, as well as lower expenses than those provided for in budget 2022.*

### **INVESTMENT ACTIVITIES**

*In 2022, the Municipality invested \$407 156 in road and municipal infrastructure. The investments were partially funded by government grants in the amount of \$356 540 and the balance of \$50 616 from operating activities.*

*Government grants of \$356 540 were used for:*

- ❖ *Reloading on the following roads Gee, De l'Église, Du Moulin, Rang 7, Roger, Bernier and Norris (TECQ \_Excise tax and Quebec contribution)*
- ❖ *The renovation of the town hall with new windows, the work for decontaminating the crawl space, new doors and the addition of a 3rd office (TECQ Excise tax and Quebec contribution)*
- ❖ *The renovation and development of the community center (RIF and TECQ Excise tax and Quebec contribution)*

*We can proudly say that Ulverton municipality maintains a healthy management of tax revenues and makes sure to use maximum of available government grants to improve roads and recreational infrastructure. This allowed us to keep our tax rate among the lowest.*

*In conclusion, for 2023, the municipal council has decreased the tax rate from \$0.5385 to \$0.4218 per hundred dollars of evaluation following the reception of the new triennial evaluation roll.*

*In addition, to offset the increase in non-controllable costs, those of the services and those of the quotas, we have allocated an amount of \$135,315 to the 2023 budget.*

**Lynda Tétreault, Mayor**

*Presented to Council on May 1<sup>st</sup>, 2023*